

Megapuerto de Chancay

Hace algunos días en el marco de la cumbre APEC, el presidente de China Xi Jinping, cortó la cinta del megapuerto de Chancay.

Con nostalgia vemos como los esfuerzos por décadas, desplegados por el senador Jorge Soria por potenciar el puerto de Iquique nunca fueron atendidos, cuando mas fueron tratados con sorna.

Es cierto que la rapidez con que se realizo este megapuerto se debe al interés de China de avanzar en el dominio del comercio mundial, solo pragmatismo.

Acá en Chile el Estado ha sido debilitado de tal forma que es imposible que pueda desarrollar proyectos similares y desde el ámbito privado tampoco hay fuerza.

El sector exportador también esta expectante ya que, al utilizar su ruta para alcanzar China, se disminu-

ye en 10 días el viaje y sus ganancias pueden mejorar.

Desde EEUU, no se ve con buenos ojos esta avanzada china y ya se planea gravar con hasta un 60 %, los productos que pasen por este puerto. Y en bloqueos tienen experiencia.

Para Chile el golpe ha sido doble, ya que además de haberse puesto en servicio el megapuerto referido, la presidenta de Perú Dina Boluarte pudo codearse con Joe Biden, Xi Jinping y mas de una decena de líderes mundiales, como quisieran nuestras autoridades tener semejantes invitados.

En fin, la fábula nos recuerda que dos conejos, escuchaban ladrar unos perros, uno decía son galgos, el otro decía son podencos y como no se ponían de acuerdo, llegaron los perros y se los comieron a los

dos. Lo mismo nos pasara a nosotros, mientras no nos podemos de acuerdo; los tiempos en el siglo 21 son extremadamente breves, salvo cuando llega la muerte.

Iván Cardemil López,
ex – alumno Escuela N° 1 Domingo
Santa María